« Cet après-midi là, j'ai rencontré un ancien déporté de la seconde guerre mondiale au théâtre de Garde Chasse aux Lilas.

Cet homme s'appelle S. Braun, il est né en 1927 donc, il avait 16 ans quand il fut déporté. La parole qui m'a le plus marquée est « c'est pas tant ce qu'on nous a fait mais ce qu'on a fait avec ce qu'on nous a fait ». Samuel Braun nous raconta, en particulier, que trois choses l'avaient poursuivi au cours de ses terreurs et l'avaient aidé pendant ce long parcours :

- La chance d'avoir réussi à faire ce long chemin car sur 240 personnes, 200 sont mortes et 40 ont été libérées
- L'espérance que cet homme a eue pendant toute sa déportation
- La « schizophrénie » qui l'aidait à vaincre ses envies en s'imaginant ce qu'il souhaitait.

Voici ce qui m'a le plus marquée mais tout ce qu'a dit cet homme m'a beaucoup intéressée et je le remercie de m'avoir fait partager quelques moments de sa vie de déporté. MERCI! »

Adeline

Collège Korczak de Limeil Brévannes, élève de 3ème 2